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令和６年度 第３回 中能登町立鳥屋小学校 学校運営協議会 会議録 
 

【日  時】 令和７年１月３０日（木）１３：４５～１６：００ 

【会  場】 中能登町立鳥屋小学校 相談室 

【出 席 者】 
北野 俊樹、北村 和江、澤 祐紀惠、竹原 仁美学校⾧ 福永 徹、横山 隆信

（50 音順） 学校代表者：大橋 亜紀子 教頭 

【欠 席 者】 石過 良則、岡島 昇、学校教育課：高木担当課⾧、生涯学習課：山口 

【事 務 局】 生涯学習課：大野主査 平岡 

【次回予定】 － 
 
※ 事前に授業参観あり 

【進行】鳥屋小学校：大橋教頭 
 
１． 開会あいさつ 

《竹原学校⾧》 
本日は、お忙しい中、お越し頂きありがとうございます。今年度の最終の会議ということで

学校がどんなことを進めてきたのかの結果を説明したいと思います。よろしくお願いします。 
 
２．学校経営中間報告 ～竹原学校⾧より資料を基に説明～ 
 ＜意見等＞特になし 
 
３．コミュニティ・スクール成果報告 ~資料を基に説明～ 

＜意見等＞ 
  ●先日、自宅で他の校区の方と会った際に、下校時の児童が挨拶してくれたのを見て元気が 

いいとお褒めいただいた。活動がだんだんと実を結んでいて、喜ばしい。 
 

４．協議 
①１５０周年事業について ～竹原学校⾧より資料を基に説明～ 

●記念植樹、銘板製作、記念講演会を実施 
・桜の記念植樹について。面積の都合で 150 本→90 本に変更。 
・銘板製作については、学校周辺の 55 種類の樹木看板を 6 年生中心に製作中。 

  樹木に掛けるのは来年度だが、卒業式に完成したものを展示する予定。 
・記念講演会については、情報収集中・検討中。 
 

   ●植樹と植樹後の桜の整備について 
    ・3/12(水)に地域の方、保護者、全児童・職員で記念植樹を行う。教育委員会から桜の 

 植樹の参加、その後の桜のお世話募集のチラシを地域に発信する。（２月予定） 
・植樹後の整備として、造園会社に確認したところ、追肥、除草、消毒、水やりが必要。 
 除草など、子どもと関わり合いながら、地域の方にもご協力いただければ。 
 

  ＜意見等＞ 
   ●学校としては、総合や理科の時間など、学習の中で「桜」に関わっていきたい。教職員で 

来年度のカリキュラムの中に組み込んでいけるよう考えている。消毒は無理をせず業者に 
依頼しようと思っているが、子ども達ができる範囲で水やりや除草、追肥などできれば。 
⇒植樹後５年程は整備が必要。回数は思ったより少ないが、大変なのは夏場の水やり。 

水やりの時に周りに堆肥をまくと水持ちが良くなるそう。撒くだけの簡単な作業なら 
子ども達でもできるが、一緒にサポートしてくれる地域の方がいてくれるといい。 
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    ⇒ＰＴＡの活動にも除草作業があるので、作業の範囲に桜の木の周辺を追加していただい
たり、除草と一緒に堆肥を撒いていただいたりと意識していただけるといい。 

    ⇒子ども達の作業については学年ごとに決まった役割を割り当てていきたい。その時に 
桜のサポーターとして、地域の方に気軽に手伝っていただければいいと思っている。 

    ⇒末坂もみじ会は、下期から月２回行事をしている。来期はうち１回を子どもと一緒に桜 
の整備の活動をできるのでは思う。一度話し合ってみる。 

    ⇒やってみなければわからない部分もある。一度にたくさんの人に呼びかけずに、一回、
末坂もみじ会の皆さんでやっていただき、また何かあれば学校運営協議会で話しあって
いけばいい。無理のないように進めていく。 

    ⇒授業サポーターに、たくさんの方が携わってくださっている。学年ごとに桜の整備の割
り当てが決まった後で、地域サポーターに呼びかけてもいいのでは？ 

    
 
  ②通学路の安全確保・環境整備について 

●創修館前・六道辻の横断歩道について、特に見守りがほしいと思っている。 
＜意見等＞ 

・地頭方面から来る子ども達は、学校から離れた地区のためか登校時間がとても早い。 
⇒全部歩いている子もいるが、少し離れたところまで車で載せてもらい、そこから 

歩いて登校している子どもがいる様子。 
⇒スクールバスの要望は今年出たが、バスに乗りきれないくらい子どもがいるので、 
 バスの台数や運転手の人員不足などの問題もあり、難しいようだ。 

     ・地頭のみうら屋さんの周辺から学校へ向かう道が工事中。保護者から伝わっていると 
思うが、店舗ができれば車の危険も増えると思う。子どもに危険だという認識を改め 
て浸透させてほしい。 

     ⇒駐在所の署員に巡回してもらうだけでも意識が変わると思う。 
     ⇒早朝は出勤する方が見ていることが多い。下校時にパトカーが回ってくれると安心。 
     ・末坂は犬の散歩の時間をずらして登下校時に合わせたり、天気のいい日にカーテンを

あけておじいちゃんが見守ったりしている。 
⇒地頭は旧道沿いには家があるが、県道沿いは家がないので難しい。良川の地区の人に 
 声掛けして見守ってもらえればいいが、子ども達は朝早く登校しているし、今では高

齢の方も働いている人も多く、無理にお願いするのも難しい。家族の方にできる範囲
でいいので、見守ってもらえるように声掛けしてみる。 

・毎日は無理でも、ゴミ出しのついでに見守りを行う「ながら見守り」はどうか。 
     ⇒４月に学校から案内したい。 

 
④その他 

●桜の記念植樹は、学校運営協議会委員も一緒に参加するのか？ 
 ⇒ぜひお願いします。３月１８日の卒業式もご参加いただければと思います。 

 
５．閉会あいさつ  

《竹原学校⾧》 
皆さん、１年間本当にありがとうございました。もしも、来年もお願いしますということに

なれば、ぜひお引き受けしていただければと思います。足元が悪いので、お気をつけてお帰り
ください。 


